

000 196 877.

(6615011 /

EL MERCURIO S.J. 1993 | B6.

Carabinero retirado publicó un libro con apuntes biográficos

Se trata de Florián Araya Valenzuela, descendiente del poeta Pedro Antonio González.

"Soy bardo soñador y policía;/ si me inspira lo bueno/ y bello de la vida amable,/ yo cuelgo el sable/ por pulsar la lira.// Pero cuando una causa miserable/ vuelve a lo bello/ y al amor mentira,/ cuelgo mi lira/ y desenvaino el sable". Así comienza el libro "Apuntes biográficos de un policía", de Florián Araya Valenzuela, suboficial mayor de Carabineros retirado, residente en Rengo, VI Región, luego de una larga trayectoria en la policía uniformada.

Araya Valenzuela destaca en la portada al poeta Pedro Antonio González, y subtitula su libro (impreso en As de Trébol, Rancagua, 1992) "Sus éxitos y amarguras" (referido a su trayectoria). Y, además, "Evocando el fútbol, pasión de multitudes", porque es un viejo apasionado de este deporte. Desde su juventud, lo jugaba, lo organizaba y, en estos últimos años, lo dirige técnicamente, pese a que la salud no le ha sido propicia para un ejercicio de campo como es éste.

Es la afición deportiva, principalmente, la que lo lleva a mezclar sus evocaciones y recuerdos poéticos con el deporte popular. El libro está ilustrado con innumerables fotografías que grafican su paso por el deporte y por las filas de Carabineros de Chile desde décadas ya lejanas, en la costa de la VII Región, donde este hombre nació, se formó y sirvió los primeros años a su institución.

A propósito de esto último, digamos ya que Florián Araya Valenzuela es descendiente del así llamado "poeta del infortunio", Pedro Antonio González Valenzuela, nacido en Colpué, en la costa de Talca, el 22 de mayo de 1863. De ahí seguramente la veña que nunca se apagó, pese a las actividades tan lejanas a la poesía que le fueron desarrollar por tantos años



sufre y se llora con él a través de sus versos, porque sabía transmitir la emoción y transformar en perlas de belleza y poesía sus dolores, su pobreza, su soledad y desamparo, que fueron siempre sus inseparables compañeros hasta la muerte".

Y cuando exhibe sus propias composiciones, transcribe las de diversos temas, sobre personas, lugares y circunstancias vividas o sabidas. "En aquel instante" (página 97) es un poema que fue escrito en el hospital Dipreca de Santiago, donde pasó angustias y dolores compensados por la caridad y la solicitud de médicos y personal subalterno que aliviaron sus horas:

"Nació para sufrir el hombre;/ en este mundo plagado de dolor;/ en su lucha por honrar su nombre/ encuentra siempre en su caminar dolos"

Carabinero retirado publicó un libro con apuntes biográficos [artículo] Eugenio Rodríguez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rodríguez, Eugenio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carabinero retirado publicó un libro con apuntes biográficos [artículo] Eugenio Rodríguez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)